



# MITTEILUNGSBLATT DER GEMEINDE LAUCHRINGEN

Gemeinde Lauchringen

37. Jahrgang

Freitag, 10. August 2007

Nummer 31

Herausgeber:  
Verantwortlich für den Inhalt:  
Druck:  
Kontakt:

Gemeinde Lauchringen, Hohrainstraße 59, 79787 Lauchringen, Tel. 07741 / 6095-0  
Bürgermeister Thomas Schäuble  
Manfred Schulz, Bahnhofstraße 7, 79787 Lauchringen, Tel. 5130, Fax 65642  
E-mail: [mitteilungsblatt@lauchringen.de](mailto:mitteilungsblatt@lauchringen.de) oder über Homepage: [www.lauchringen.de](http://www.lauchringen.de)

## Umbau und Sanierung des alten Schulgebäudes der Grundschule Unterlauchringen



Ansicht Ost (Schulstraße)



Ansicht West (Schulhof)

Das Grundschulgebäude „Schulstraße 15“ ist eines der wenigen, gemeindlichen, aktiv genutzten Gebäude, welches schon seit vielen Jahren keiner grundlegenden Innensanierung und Renovierung mehr unterzogen worden ist. Das Schulgebäude stammt bereits aus dem Jahre 1907/08. Die Innenstandhaltung des Gebäudes ist mittlerweile sehr rückständig ist, was auch den allgemeinen Zustand des Gebäudes widerspiegelt.

Da die Grundschule Unterlauchringen ebenfalls, wie bereits die Haupt- und Werkrealschule, zu einer Ganztageschule ausgebaut werden soll, hat der Gemeinderat im vergangenen Jahr einen Grundsatzbeschluss zur Sanierung des alten Schulgebäudes gefasst. Hierbei stehen etliche Arbeiten an.

Zum einen soll das Dachgeschoss ausgebaut werden, so dass ein ca. 190 qm großer Raum entsteht, der zum einen für schulische Zwecke, wie auch als Vereinsraum genutzt werden kann. Des Weiteren wird das Gebäude auch innen komplett saniert. Dies beinhaltet die Erneuerung und Überholung der Decken, Wände, Böden, Elektro-, Sanitär, Heizungs- und Kommunikationstechnik. Die Außenfassade des Gebäudes wurde bereits in den 90er Jahren saniert, so dass hier nur geringe Arbeiten anstehen. Zusätzlich wird im Treppenhaus eine Aufzugsanlage installiert, um das Schulgebäude barrierefrei zu machen und den Brandschutz sicherzustellen.

Die Gesamtbaumaßnahme wird im Rahmen des Landessanierungsprogramms mit ca. 34 % bezuschusst. Zusätzlich werden Zuschüsse aus dem Schulbauförderprogramm und Ausgleichsstockmittel vom Regierungspräsidium Freiburg erwartet. Dies bedeutet, dass für diese Sanierungsmaßnahme mit einem Gesamtvolumen von € 1,454 Mio. Zuschüsse in Höhe von € 661.000 bereits zugesagt sind und noch weitere Zuschüsse des Landes erwartet werden.

Die Einführung des Ganztagschulbetriebs ist zum Schuljahr 2008/2009 geplant, so dass derzeit mit den Umbau- und Sanierungsmaßnahmen begonnen werden muss.

### Spruch der Woche:

Das Wichtigste ist,  
Lust und Liebe zur Sache zu wecken,  
sonst erzieht man nur gelehrte Esel.

Michel de Montaigne